

XVIII Congreso Colombiano de Medicina Interna

PAULO EMILIO ARCHILA · BOGOTÁ, D.C.

El tercer número de los años pares está, como siempre, dedicado al Congreso Colombiano de Medicina Interna. Este año el Congreso tiene una significación especial basada en el empeño que tienen sus organizadores en ajustar su forma y contenido a los nuevos delineamientos de la política de salud en Colombia. Escojamos para su análisis el lema de este congreso: **Medicina de alto impacto. Del individuo a la comunidad, de la prevención a la intervención.** Se parte de las necesidades básicas del colombiano en materia sanitaria, ambiental y socioeconómica ya que todas inciden en su estado de salud, proyectando a la comunidad esos requerimientos y las enfermedades que generan sus deficiencias. Dentro de la definición del internista está claramente expresado el papel que éste juega como enlace entre el medio ambiente, medio sociocultural y el individuo y su comunidad, teniendo la misión de equilibrar el entorno como educador, propulsor de reformas y consultor de las autoridades sanitarias para propender por un país más saludable. Es el internista el encargado del manejo de las enfermedades generales del adulto, de principio a fin, con la visión humanística que se le ha inculcado desde su formación, por no ser un técnico de la medicina, pero sí el más preparado para indicar la aplicación de la tecnología a los fines del sector salud, cuales son la prevención, la promoción, la curación o en su defecto, el alivio de las enfermedades. Como complemento a su labor, aparecen los subespecialistas de la Medicina Interna, quienes ejercen la función tecnológica y de avance investigativo.

Con este ideal, ha conformado la Asociación Colombiana de Medicina Interna desde hace muchos años en unión de diecisiete asociaciones de subespecialidades clínicas (Alergia, Asma e Inmunología, Endocrinología, Endoscopia Digestiva, Gastroenterología, Hepatología, Medicina Nuclear, Nefrología, Neurología, Osteología y Metabolismo Mineral, Cancerología, Cardiología, Hematología y Oncología Clínica, Patología Clínica, Parasitología y Medicina Tropical, Infectología, Federación Diabetológica Colombiana y Neumología y Cirugía del Tórax), la Asociación Procongreso de Medicina Interna, organizadora de este evento, para integrar los esfuerzos en un sólo gran foro donde los subespecialistas presentarán los avances tecnológicos en prevención, diagnóstico y tratamiento de las patologías más relevantes de nuestro país, interactuando entre sí, dirigiendo sus presentaciones a diferentes grupos, uno constituido por la comunidad, asociaciones de pacientes de patologías específicas como diabetes, hipertensión, EPOC; otro constituido por los médicos internistas y médicos generales y otro por los subespecialistas de diferentes tópicos con intereses comunes en determinadas áreas del conocimiento.

Todo este *maremagnum* de ciencia ha sido cuidadosamente distribuido por el Comité Organizador para una perfecta coordinación de las actividades, enaltecidas por la presencia de profesores extranjeros invitados, así como colombianos radicados en el exterior y profesores de universidades colombianas, quienes harán sus disertaciones en conferencias magistrales y ponencias en simposios y mesas redondas. Muchos de ellos nos han honrado con la remisión de sus conferencias escritas, las cuales se publican en la segunda parte de este número conformando las MEMORIAS del congreso.

El suplemento de este número de Acta Médica Colombiana está dedicado exclusivamente a la publicación de los RESUMENES de los trabajos científicos colombianos aceptados para su presentación en el Congreso.

Llama la atención que a pesar de las dificultades actuales para desarrollar programas de investigación y el corto tiempo deducible a actividades científicas, el cuerpo médico colombiano ha respondido al llamado de la Asociación Procongreso de Medicina Interna a la realización de una actividad que será de altísimo nivel y que sin duda redundará en el beneficio de los miles de colegas y pacientes que están ávidos de una medicina mejor para Colombia.

Dr. Paulo Emilio Archila: Editor General Acta Médica Colombiana. Coordinador Comité de Publicaciones XVIII Congreso Colombiano de Medicina Interna. Bogotá, D.C.